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平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 4回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 4月 28日（木） 

 

開 会     午前 10時 00分 

 

閉 会     午後 11時 30分 

 

 

出席委員 

委 員 長    山 下 隆 広 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

生涯学習課長   西 川 丈 司 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 3回定例会）の承認について 

 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

 

【意見・指摘】【説明】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

3月 26日（土） ミキモト奨学生認証式 

28日（月） 記者会見 

29日（火） 市議会本会議 

30日（水） 開発公社評議員会 武道振興会評議員会 

31日（木） 退職辞令交付式（役所、教委、武道振興会） 

      市議会本会議 

4月 1日（金） 予算説明会  人事異動通知書交付式 

庁内課長会議 

2日（土） 城山・嘉隆祭り 

4日（月） 交通安全協会･トラック協会 新入児童への記念品贈呈 

庁内課長会議 

5日（火） 新卒就職者激励会 

県下市町教育委員会三団体役員会及び監査 

6日（水） 始業式 小学校入学式 

7日（木） 中学校入学式（神島小・中学校に出席） 

8日（金） 鳥羽高校入学式 

教委・校長・教頭合同会議、歓送迎会 

9日（土） 長岡診療所開所を祝う会 

11日（月） 神島小中学校校舎建設工事安全祈願祭 

12日（火） 県下市町教育委員会三団体総会及び研修会 

13日（水） 東中、安楽島小、かもめ幼訪問 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14日（木） 退職校長会打合せ 鳥羽小訪問 

※午後９時２６分頃熊本で大規模地震発生 

15日（金） 鏡浦小訪問  市婦連役員と打合せ 

18日（月） 加茂中訪問  長岡スポーツ文化クラブ総会 

19日（火） 全国学力学習状況調査実施 ハープ訪問 

臨時課長会議（熊本地震対応について） 

20日（水） 市婦連総会 かどや訪問 

21日（木）～22日（金） 

東海北陸都市教育長会総会及び研修会（岐阜県高山市） 

23日（土） 退職公務員連盟鳥羽支部総会 

24日（日） 清港会 

27日（水） 海員組合との懇談会 

 

 

２．子どもたちの様子について 

  年度当初の各種行事、事業が進んでいます。4月 6日に始業式、6日～7

日は入学式、既に授業参観やＰＴＡ総会あるいは修学旅行、遠足等も始ま

っています。しっかり学習規律や習慣等も定着させていきたいと思います

し、学校不適応等を示す子どももいますので、個別指導で対応していきた

いと思います。ハープへ体験通級している子どももいます。全ての子ども

1,300名が、楽しい、明るい学校生活を送れるようにしていきたいと思っ

ています。 

  4 月 19 日には全国学力学習状況調査が実施されました。昨年度それな

りの成果が出ましたが、1年限りに終わらないようにということで、様々

な取り組みを行ってきましたので、結果に注目したいと思います。 

  携帯・スマホの規制についてですが、5月に市Ｐ連の総会が開催されま

すので、子どもの所有率が高くなってきているという傾向もあることか

ら、子どもの基本的な生活習慣についてや携帯・スマホを通しての事故に

つながらないように、保護者との連携を図りたいと思います。 

 

３．教職員について 

  子どもたちの力を伸ばしていくための最大の担い手であるということ

で、教職員については、子どもの幸せのために尽くすということをがんば

ってやっていただきたいと思います。そのためにも一丸となって対応しな

いといけませんので、報告・連絡・相談を徹底していきたいと思います。 

  教職員の総勤務時間が多くなっております。総勤務時間の縮減を図ると

ともに、健康管理あるいは服務規律の確保についてもこれまでどおりやっ

ていきたいと思います。 
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報 告 事 項 

 

４．その他 

・６月補正予算について 

 4月 1日に三重県の南島沖で地震があり、特に大きな被害はありません

でしたが、その後 4月 14日に熊本県で大きな地震が発生しました。鳥羽

では、地震及び地震から派生する津波に視点を当てた防災・減災対策が

必要ですので、６月の議会で、食料や水を入れた子どもたちのための非

常持出用リュックを予算化したいと考えています。ただ、例えば３日間

の避難等を想定した時、それだけでは十分ではありませんので、保護者

の方にも相談させていただいて、個人でも食料等を追加していただくと

いう方向で考えていきたいと思います。 

 

・伊勢志摩サミットについて 

市内小中学校においては、5月 21日から 28日にかけて予定していた遠

足などの行事は、既に日程を変更していただきました。また、その後の

情報として、南勢地域の県立高校及び私立高校においては、近鉄が 5 月

21日から 28日の間、鵜方～賢島間の運転を見合わせるということから休

校という措置が取られます。また、小中学校においては、伊勢市の二見

小中学校がこのサミットの期間中休校します。二見小中学校の休校につ

いては、プレスセンターがサンアリーナに設置されるという関係で、随

分と交通規制がかかるということからの対応だと聞いています。なお、

志摩市では小中学校の休校は考えていないとのことです。 

鳥羽市においては、サミットに関わる確定した情報はまだありません。

大使等を対象にした２国間交流等の開催について投げかけているところ

ですが、直前にならないと決まってこないという状況です。 

そんな中、5 月 14 日には子どもふるさとサミットが県内の小中学生を

集めて伊勢市の生涯学習センターで行われます。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

【質疑・応答】 

４．その他 

・６月補正予算について 

（委員Ｃ） 

非常持出袋は、一人当たりいくらくらいの予算を想定していますか。 

（総務課長） 

 水、ビスケット、アルファ米とリュックを併せて、児童・生徒一人当

たり 1,200円程度を想定しています。 

（教育長） 

 その他、職員の持ち出し用として、応急手当ができるようなもの等が
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30点程が入った学級用として、10,000円程度の非常持出袋も購入したい

と考えています。 

 

（委員Ｂ） 

 避難所に指定されていたりして、学校には既に備蓄がされているとい

うイメージがあるのですが、その場合でもリュックを持って行ったほう

がいいのでしょうか。 

（総務課長） 

 大規模地震が発生した場合、本市は津波が一番心配されます。沿岸部

に多くの学校があるので、例え避難所に指定されている学校であっても、

まずは高台に逃げなくてはいけない場合もあります。その際に、高台や

山などの一時避難先での子どもたちの食料を備えようというものです。

それと、学校に備蓄しているものは生徒専用のものではなく、近くの住

民等が避難してきた時に使用することを前提に備えています。また災害

時にはアレルギーを持つ子どもが食べられるものを準備しておくといっ

たことを、各家庭にも意識してもらうためにも今回予算要求をしていく

ことにしました。 

 

（委員Ｃ） 

鏡浦小学校では、児童数が少なかったためにＰＴＡで賄いましたが、

100円ショップでリュックを購入して懐中電灯を入れ、食料などは各家庭

で用意していただいて学校に備えました。学校では、ヘルメット同様、

すぐに持って逃げられるところにリュックを掛けておく場所が必要にな

ります。食料や水などは消費期限があるので、期限が近付いてきたら家

庭に持ち帰ってもらい、新しいものをリュックに詰めてもらうなど、後々

補充をしていくということも必要になってくると思います。 

（教育長） 

 リュックの中身については、あまり重くなってもいけないので、水は

500ｍｌのものを、それとお湯か水を入れてつくるアルファ米とビスケッ

トを考えています。消費期限は５年程度となります。 

 

（委員Ｂ） 

 もし子どもたちだけで山の中に一時避難することになった場合、アル

ファ米を炊くことができるのか心配です。アルファ米の代わりにパン等

を検討してみてはいかがでしょうか。 

（総務課長） 

 アルファ米はお湯で作ると温かくて美味しいと思いますが、少し時間

は掛かりますが、水でも作ることができます。また、５年程度の保存が
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可能な、美味しく食べられるパンや、子どものアレルギーに対応した食

料などをご家庭から用意してもらうということで、防災意識を持ってい

ただけたらと考えています。 

（委員Ａ） 

 リュックの中身は、消費期限が５年ということですが、５年後に再度

予算化するということでよろしいですか。 

（総務課長） 

 ５年後はリュック以外の食料や水の買い替えは、保護者の意識等も見

極めながら予算化することも考えています。 

（委員Ｂ） 

 新入生の分は毎年買い足していくということでよろしいですか。 

（総務課長） 

 今回購入を予定しているリュックや食料は、あくまで貸与という形に

なりますので、卒業の際には各家庭で準備したもの以外は引き継いでい

くこととなります。 

 

 

・伊勢志摩サミットについて 

（委員Ｂ） 

 現時点では市内小中学校の休校の予定はないということですが、もし

もミキモトで配偶者プログラム等のイベントが実施されることになった

場合には、休校となることもあり得るということですか。 

（教育長） 

 仮にミキモトにくることになっても、現時点では、特に休校しなくて

も問題はないと考えています。 

 

（委員Ａ） 

 サミットの開催期間中、中学校では中間テストが実施されると思いま

すが、不測の事態が起こった時の対応は考えられていますか。 

（教育長） 

 テロそのものというよりは、二国間交流で子どもたちのお迎えといっ

た話が出てくる可能性がありますが、それは小学生で対応するというこ

とで、中学生は大きなイベント等へは係らないということで進めていき

たいと思います。 
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・統合計画について 

（委員Ａ） 

 統合計画について、桃取小学校においてはその後動きはありましたか。 

（総務課長） 

 先日、検討委員会会長、桃取小の校長・教頭、総務課寺本補佐と天田

係員とで今後の進め方について協議をしてきました。改めて確認したと

ころ、統合を進めていくという方向で良いとのことであり、今後は定期

船ダイヤやスクールバス運行等の条件面及び鳥羽小学校見学会や記念式

典の開催、記念誌の作成等についてどのように進めていくか協議してい

くこととしています。 

5 月 13 日には、桃取町における検討委員会の開催を予定したいと思い

ますので、後日連絡させていただきます。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

件   名 
日程第３  議案第 13号 

 鳥羽市学校評議員の委嘱について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明 

 学校の管理に関する規則第 13条の 3第 3項の規程に基づき、学校評議

員を次のとおり委嘱します。 

委 嘱  52名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｂ） 

 学校評議員には新しい方と継続の方がみえると思うのですが、何か理由

はありますか。 

（学校教育課長） 

  個々の学校によって事情は違うと思いますが、継続をお願いした時に承

諾していただいた方には継続していただき、諸事情により難しくなりまし

たという場合には、代わりの方を選んでいただいているということだと思

います。いずれにしても、どの方も学校評議員としてお願いしたい方であ

ることに変わりはないと考えています。なお、任期は 1年ですが再任は妨

げないということになっています。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 
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件   名 
日程第３  議案第 14号 

 鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員の解委嘱について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料により説明。 

鳥羽市心身障害児就学指導委員会規則第 5条第 3項の規定に基づき、鳥

羽市心身障害児就学指導委員会委員を次のとおり解委嘱します。 

任期は解嘱までです。変更のある鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員

の解委嘱をするものです。 

解 嘱  3名（解嘱日：平成 28年 3月 31日） 

委 嘱  3名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（教育長） 

  任期は 2年となっていますが、今回新規で委嘱する方のほか、6名の継

続の方についても改めて再任の委嘱を行う必要があるのではないですか。 

（学校教育課長） 

  今回委嘱する方以外の委員の任期については、改めて確認します。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 15号 

 鳥羽市学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員の委嘱について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料により説明。 

鳥羽市学校体育施設の開放に関する規則第4条及び第5条の規定に基づ

き、学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員を次のとおり委嘱し

ます。 

委 嘱  76名（委嘱日：平成 28年 4月１日） 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ａ） 

 学校体育施設開放運営委員会委員と管理指導員は、どのような役割の違

いがありますか。 

（生涯学習課長） 

 運営委員会委員は、学校体育施設であるグラウンドや体育館を地域の住

民の方に開放する上で、その運営に関わっていただくということで、地域

の方や学校関係者、社会教育関係者等に役員として関わっていただいてい
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ます。また、管理指導員につきましては、施設の管理や安全の確保の他、

指導にあたっていただいています。 

（教育長） 

 管理指導員の方には、施設の鍵の管理や料金の徴収のほか、日誌をつけ

たり等のことを行っていただいています。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 議案可決 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

1．後援依頼について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1． 後援依頼について 

（1）第 53 回教育者研究会－三重会場－ 【前回：平成 27 年第 4 回】 

（2）インディアカ教室         【前回：平成 27 年第 3 回】 

（3）世界に繋がる海 IN 2016    【前回：平成 27 年第 5 回】 

（4）第 12 回 DON 舞フェスタ     【前回：平成 27 年第 5 回】 

（5）第 17 回南勢志摩陸上競技大会   【前回：平成 27 年第 4 回】 

（6）第 5 回敬老の日に葉書を送ろう   【前回：平成 27 年第 4 回】 

（7）第 11 回英語スピーチコンテスト    【前回：平成 27 年第 5 回】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

1. 後援依頼について  

（委員Ａ） 

  英語のスピーチコンテストについて、鳥羽市からの参加状況はどうなっ

ていますか。 

（総務課長） 

  今のところ把握しておりません。学校への周知方法等と併せて、確認し

ます。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 
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件   名 日程第４  その他 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・各種警報等発令に伴う対応について 

（学校教育課長）資料により説明。 

  市立小中学校における各種警報など発令に伴う対応について、変更を加

えた部分がありますので説明します。これまでの風水害に関することに加

え、昨今積雪による被害が出てくるようになったということもあり、三重

県では積雪とそれに伴って出される暴風雪警報や特別警報についての対

応を含めた改訂を行うということですので、鳥羽市においても同様に改訂

を行うものです。 

また、地震・津波に関する注意報・警報が発令されている場合の「児童・

生徒への指導と保護者への周知」についてですが、これまで保護者への対

応と学校としての対応が混ざって書かれていたこともあり、校長会等から

もきちんと区別してほしいとの声もありましたので、中身を整理させてい

ただくものです。 

なお、校長会においても今回の改訂を確認していただいた上で完成させ

たいと考えていますのでよろしくお願いします。 

・幼稚園、小学校運動会・中学校体育祭開催日について 

（学校教育課長）資料により説明。 

  幼稚園、小学校、中学校の運動会、体育祭開催日について現時点の予定

を報告します。春に行われる学校につきましては鳥羽小学校、安楽島小学

校、鏡浦小学校がすべて 6月 4日に開催の予定です。中学校は長岡中学校

が 6月 5日。その他の学校は秋となりますので、この日程に基づいて訪問

等をお願いします。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

・各種警報等発令に伴う対応について 

（委員Ｂ） 

幼稚園についても暴風雪警報等に関する対応が追加されたものが作ら

れたということでよいですか。 

（学校教育課長） 

 幼稚園おいては別途規定を定めております。県からの通知には幼稚園の

ことは含まれておりませんので、今後調整して幼稚園についても対応して

いくということになります。 
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（委員Ｃ） 

  地震・津波に関する注意報・警報が発令された場合、注意報と警報とで

は随分状況が違うと思うのですが、両方同じ扱いで行くということです

か。 

（学校教育課長） 

注意報を含めた対応をこれまでもしておりますので、同じ対応をすると

いう意味で、注意報・警報をまとめて表現させていただいています。 

（総務課長） 

  注意報が出たら、校長・教頭は原則「学校配備」、児童・生徒は自宅待

機ということになります。 

 

（委員Ａ） 

  離島の場合、夜、地震・津波警報が発令された場合は定期船が止まると

思いますので、学校には誰もいない状態になるということですか。 

（学校教育課長） 

  暴風雨の時も同様ですが、学校が避難所となる場合は、鍵をもっている

方が各地区にいますので、町内会の関係者などと連絡を取っていただいて

対応していただくということになります。 

 

・幼稚園、小学校運動会・中学校体育祭開催日について 

（委員Ｂ） 

  桃取小学校は 9月で、鳥羽小学校は 6月ということですが、鳥羽小学校

の運動会に桃取小学校の子どもたちを招待したりといったことは予定し

ていますか。 

（学校教育課長） 

  午前中運動会に参加する予定です。今のところは鳥羽小学校運動会と鳥

羽小フェスティバルに桃取小学校の子どもたちにも参加してもらう予定

だと聞いています。 

（委員Ｂ） 

  難しいとは思いますが、例えば鳥羽小学校の遠足で桃取へ行くというの

も一つの方法かなと思います。全学年は無理かもしれないですが、3年生・

4 年生は地域のことを学習する学年だと思いますので、桃取から来てもら

うだけではなくて、桃取へ行くということで、気持ち的にも混ざり合い、

やりやすくなると思いますのでお願いします。 
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・統合説明会について 

（委員Ｂ） 

  統合の説明会で長岡のほうにも行くというお話でしたが、いつぐらいに

という予定はありますか。 

（総務課長） 

  4月 25日に弘道小学校、長岡中学校を訪問して、各校長に説明会の開催

についてご協力をお願いしてきました。できれば 5月に開催したいと考え

ています。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 ・了 承 

 

午前 11時 30分  閉 会 
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          委 員 長   山 下 隆 広 

 

 

          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


